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Stadt Eschweiler  Protokolldatum: 19.12.2019 
 

Niederschrift 
 
über die Sitzung des Sportausschusses am Dienstag, den 05.11.2019, 17:30 Uhr, im Rathaus der Stadt Eschweiler, Raum 
7, Johannes-Rau-Platz 1, 52249 Eschweiler. 
 
Anwesend: 

Stv. Vorsitzende/r 
Herr Ratsmitglied Ugur Uzungelis  SPD 

Ratsmitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Wilhelm Broschk  SPD 
Frau Ratsmitglied Nicole Dickmeis Für RM Oliver Liebchen SPD 
Herr Ratsmitglied Dr. Christoph Herzog  SPD 
Herr Ratsmitglied Dietmar Krauthausen  SPD 
Frau Ratsmitglied Angelika Werner  SPD 

Ratsmitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Hans-Josef Berndt  CDU 
Herr Ratsmitglied Bernd Schmitz  CDU 

Sachkundige Bürger SPD-Fraktion 
Frau Tatjana Kirschvink  SPD 
Herr Michael Roth  SPD 
Herr Wilfried Schmitz  SPD 

Sachkundige Bürger CDU-Fraktion 
Herr Helmut Brief  CDU 

Sachkundige Bürger FDP-Fraktion 
Herr Thomas Kaiser Für SkB Meriam Zaidouni FDP 

Sachkundige Bürger Fraktion DIE GRÜNEN 
Herr Horst Paul  Bündnis 90/Die Grünen 

Sachkundige Bürger Fraktion DIE LINKE & Piratenpartei 
Herr Andreas Dittrich Für SkB Thomas Awihsus Fraktion DIE LINKE & Piratenpartei 

Von der Verwaltung 
Frau Petra Seeger  Verwaltung 
Herr Uwe Weiland  Verwaltung 

Schriftführer/in 
Herr Thomas Ladwig  Verwaltung 
 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Ratsmitglied Oliver Liebchen  SPD 

Ratsmitglieder UWG-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Manfred Waltermann  UWG 

Sachkundige Bürger FDP-Fraktion 
Frau Meriam Zaidouni  FDP 

Sachkundige Bürger Fraktion DIE LINKE & Piratenpartei 
Herr Thomas Awihsus  Fraktion DIE LINKE & Piratenpartei 
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Sachkundige Einwohner 
Herr Willi Greven  StadtSportVerband Eschweiler 
 
 
Der stv. Vorsitzende Herr RM Uzungelis eröffnete die Sitzung des Sportausschusses um 17:30 Uhr und begrüßte die 
Ratsmitglieder, die sachkundigen Bürger und die Mitarbeiter der Verwaltung sowie die anwesenden Zuhörer. 
 
Der stv. Vorsitzende stellte fest, dass die Einladung zur Sitzung des Sportausschusses sowie die Tagesordnung frist- und 
formgerecht zugegangen seien und die Beschlussfähigkeit des Sportausschusses gegeben sei. Außerdem verwies er auf 
die bekannten und zu beachtenden Mitwirkungsverbote gemäß § 31 in Verbindung mit § 43 Abs. 2 Gemeindeordnung. 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung wurden nicht vorgetragen, so dass die Tagesordnung in der nachstehenden Rei-
henfolge beraten wurde: 
   
 

Öffentlicher Teil 

 1   Sport im Park 305/19 

 2   Sport im Park, Herr Polz, RegioSportBund Aachen; Power-Point-Vortrag zur Verwaltungsvor-
lage 305/19 

 

 3   Gewährung von Zuschüssen zur Förderung des Sports; hier: Antrag des Verein für Deutsche 
Schäferhunde, Ortsgruppe Eschweiler 1920 

296/19 

 4   Standort Calisthenics-Anlage 302/19 

 5   Kenntnisgaben  

 5.1   Freibad Dürwiß; hier: Statistischer Bericht 2019 299/19 

 5.2   Sportplatz Kommune - Kinder- und Jugendsport fördern in NRW 300/19 

 5.3   Maßnahmen aus Sportplatzgutachten; hier: Umkippsicherung; mündlicher Bericht  

 5.4   Moderne Sportstätte 2022 306/19 

 6   Anfragen und Mitteilungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 7   Anfragen und Mitteilungen  

   
 

Öffentlicher Teil 

   
1 Sport im Park 305/19 
  
  

 Der Sachverhalt der Verwaltungsvorlage 305/19 wurde zur Kenntnis genommen..  
 

 
   
2 Sport im Park, Herr Polz, RegioSportBund Aachen; Power-Point-

Vortrag zur Verwaltungsvorlage 305/19 
 

  
 Herr Polz vom RegioSportBund Aachen erläuterte kurz den in der Verwaltungsvorlage 305/19 dargestellten 

Sachverhalt.  Aufgrund des Erfolges soll Sport im Park im kommenden Jahr eine Fortsetzung finden. Die meis-
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ten Anbieter und Vereine hätten ihr Interesse an einer erneuten Teilnahme bekundet. Der Zeitpunkt stünde 
allerdings noch nicht fest. 
 
Frau Amtsleiterin Seeger bedankte sich bei Herrn Polz für das gezeigte Engagement bei der Gestaltung und 
Umsetzung von „Sport im Park“ in Eschweiler.i 
 

    
 

 
   
3 Gewährung von Zuschüssen zur Förderung des Sports; hier: Antrag 

des Verein für Deutsche Schäferhunde, Ortsgruppe Eschweiler 1920 
296/19 

  
  

 Der Sportausschuss stimmte einstimmig für den Entwurf der Verwaltung, den Antrag des Vereins für Deutsche 
Schäferhunde, Ortsgruppe Eschweiler 1920 abzulehnen, da der Verein die von der Verwaltung eingeforderten 
Unterlagen nicht eingereicht hat.  
 

 Der Antrag des SV-OG Eschweiler 1920 wurde einstimmig abgelehnt.  
 

 
   
4 Standort Calisthenics-Anlage 302/19 
  
 Die im Ausschuss vertretenen Fraktionen sprachen sich für den Standort Weisweiler aus.  Herr SkB Brief er-

kundigte sich nach dem Fallschutz. Für die Verwaltung antwortete Herr Ladwig, dass ein den Sicherheitsbe-
stimmungen entsprechender Fallschutz vorgesehen sei.  
 

 Der Sportausschuss stimmte nachfolgendem Beschlussvorschlag der Verwaltung einstimmig zu:  
 

 „Die Calisthenics-Anlage wird im Kulturpark Weisweiler errichtet.“ 
 

 
   
5 Kenntnisgaben  
  
  

 
   
5.1 Freibad Dürwiß; hier: Statistischer Bericht 2019 299/19 
  
 Herr SkB Paul erkundigte sich, weshalb ein Sicherheitsdienst eingesetzt worden sei. Frau Amtsleiterin Seeger 

erwiderte, dass der Sicherheitsdienst nur an sehr heißen Tagen mit einem zu erwartenden starken Besucher-
andrang eingesetzt worden sei. Ausschlaggebend für den Einsatz seien Sicherheitsaspekte, mangelnder Res-
pekt einiger männlicher Besucher vor den weiblichen Bediensteten und die Vermeidung von Drogenkonsum, 
Vandalismus und Gewalt gewesen. Das Ergebnis des Einsatzes sei sehr positiv gewesen. Allein die Anwesen-
heit des Sicherheitsdienstes im Eingangsbereich habe zu einem erhöhten Sicherheitsgefühl geführt. Der Ein-
satz auf dem Gelände habe den beabsichtigten Erfolg erzielt.  
 

  

 Der Sachverhalt der Verwaltungsvorlage 299/19 wurde zur Kenntnis genommen.  
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5.2 Sportplatz Kommune - Kinder- und Jugendsport fördern in NRW 300/19 
  
  

 Der Sachverhalt der Verwaltungsvorlage 300/19 wurde zur Kenntnis genommen.  
 

 
   
5.3 Maßnahmen aus Sportplatzgutachten; hier: Umkippsicherung; mündli-

cher Bericht 
 

  
 Für die Verwaltung informierte Herr Ladwig, dass die Eschweiler Fußballvereine  mit Datum vom 02.10.2019  

über den Beschluss des Sportausschusses vom 19.09.2019 (siehe Verwaltungsvorlage 249/19) informiert wor-
den seien. Die Vereine seien gebeten worden, bis zum 15.10.2019 eine beigefügte Tabelle zu den Maßen der 
Fußballtore zurückzuschicken. Dieser Aufforderung seien bis zum 31.10.2019  insgesamt 7 Fußballvereine 
nachgekommen. Die anderen 3 Vereine seien  nochmals per E-Mail angeschrieben worden. 
 
Nach Erhalt aller Rückmeldungen solle eine Sammelbestellung der Kippsicherungen über den Stadtsportver-
band erfolgen. Der Stadtsportverband werde dann einen Förderantrag an den RegioSportBund Aachen stellen, 
um eine Bezuschussung zu erhalten. 
 
Die Kippsicherungen würden an eine Sammeladresse geliefert und dort von den Fußballvereinen abgeholt 
werden. 
 
Die Fußballvereine sollen sich dann schriftlich verpflichten, die Kippsicherungen sofort anzubringen. Weiterhin 
solle seitens der Fußballvereine eine Erklärung abgegeben werden, künftig nur noch gesicherte Tore anzu-
schaffen.  
 

    
 

 
   
5.4 Moderne Sportstätte 2022 306/19 
  
 Frau Amtsleiterin Seeger gab bekannt, dass die Verwaltung die Eschweiler Sportvereine mit Schreiben vom 

01.10.2019 über das Landesprogramm „Moderne Sportstätten 2022“ informiert habe. Sie informierte, dass die 
Antragsfrist am 31.01.2022 enden würde. Nach Kenntnisstand der Verwaltung habe bisher ein Verein – der 
Segelklub Eschweiler See – einen Förderantrag beim Stadtsportverband Eschweiler gestellt. Herr RM Herzog 
ergänzte für den Stadtsportverband Eschweiler, dass der Eschweiler Kanu Club e.V. sich ebenfalls nach För-
dermöglichkeiten im Rahmen des Landesprogramms erkundigt habe, da der Verein Maßnahmen an seinem 
Vereinsheim in Kreuzau durchführen möchte. Bei der Finanzierung der Investition im Rahmen von „Moderne 
Sportstätten 2022“ sei allerdings noch nicht eindeutig geregelt, ob Fördermittel aus dem Fördertopf der Stadt 
Eschweiler oder der Gemeinde Kreuzau beansprucht werden könnten.  Hierzu habe es bei verschiedenen Ver-
anstaltungen unterschiedliche Meinungen der jeweiligen Referenten gegeben.  
 
Herr RM Herzog informierte weiterhin, dass der Stadtsportverband Eschweiler beabsichtige, nach Karneval 
2020 eine Informationsveranstaltung zu „Moderne Sportstätte 2022“ durchzuführen. 
 
Herr SkB Brief regte an, das Thema „Moderne Sportstätte 2022“ auch im nächsten Sportausschuss auf die 
Tagesordnung zu setzen. Frau Amtsleiterin Seeger schlug vor, dass Thema regelmäßig in die Tagesordnung 
der Sportausschusssitzungen aufzunehmen.l 
 

  

 Der Sachverhalt der Verwaltungsvorlage 306/19 wurde zur Kenntnis genommen. 
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6 Anfragen und Mitteilungen  
  
 Nachtrag zum Workshop Sport am 08.05.2019 

Frau Amtsleiterin Seeger informierte, dass nach Angaben des Vereins SC Berger Preuss 1912, ein Vereinsver-
treter, Herr Gerhard Kersten, an der obigen Sitzung teilgenommen habe. Herr Kersten habe es aber nach eige-
nen Angaben versäumt, sich in die Anwesenheitsliste einzutragen.  
 
Sachstand Vereinsanträge zur Gewährung von  Zuschüssen zur Förderung des Sports 
Frau Amtsleiterin Seeger informierte, dass bis zum 04.11.2019 insgesamt 13 Anträge von Eschweiler Sportver-
einen auf Gewährung von Zuschüssen zur Förderung des Sports  eingereicht worden seien. Es sei damit zu 
rechnen, dass das im Haushaltsplan verankerte Fördervolumen in Höhe von 4.000. €  nicht alle Anträge kom-
plett abdecken könne. Der jeweilige Zuschuss werde demnach anteilig niedriger als beantragt ausfallen müs-
sen. 
 
Antrag Eschweiler Fußball-Verein 1929 e.V. auf Errichtung eines Vereinsheims 
Frau Amtsleiterin Seeger informierte, dass die Ratsfraktionen am 04.11.2019 über den oben erwähnten Antrag 
informiert worden seien. Für die Erstellung einer Verwaltungsvorlage sei nicht genügend Zeit vorhanden gewe-
sen. 
 
Herr SkB Paul bat um Anwesenheit von Herrn Bürgermeister in der nächsten Sitzung des Sportausschusses. 
Herr Paul erklärte, dass sich aus diesem und einem anderen Schreiben mögliche Fragen zu eventuellen Ver-
sprechungen vom Herrn Bürgermeister Bertram ergeben könnten.i 
 

    
 

 
  
 
Es lagen keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vor. Daher beendete Herr stv. Ausschussvorsitzender  Uzungelis die 
Sitzung um 18:10 Uhr.  
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